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SKS - Artikel für den 16. August 2024 

4. SANDHÄUSER SCHACHSOMMER – 
RÜCKBLICK TEIL 3 

 

Zum Abschluss noch einige subjektive Eindrücke, die 
uns von den Aktiven übermittelt wurden. 

Elmar 

Nun, ich kann nur als Beobachter meine Sicht der 
Dinge kundtun: 

Ich fand es sehr positiv, dass insgesamt 10 Personen 
vom SKS teilgenommen haben. Im Großen und 
Ganzen wurden sehr gute Ergebnisse erzielt;  

unsere Leute haben gegen teils wesentliche stärkere 
Gegner sehr gut gespielt (und nicht nur mitgespielt).  

Gerade als Jugendleiter bewerte ich den 
Schachsommer als sehr erfolgreich. Ailin hat im A-
Open (zumindest nach meiner Einschätzung) eine 
herausragende Leistung gezeigt. Gerade gegen Kai 
Ullrich (DWZ: 2076) und den türkischen Spieler hat 
sie wunderbar die Nerven bewahrt. 

David, Nils und Artur haben im B-Open ihre 
Herausforderung bravourös gemeistert. Es ist schön 
zu sehen, wie sich Alle weiterentwickelt (auch und 

gerade im Endspiel 😄) haben. David im „Turm-

Läufer- gegen Turm-Springer-Endspiel“; Nils bei der 
Überleitung ins gewonnene Bauernendspiel und Artur 
mit kompromisslosem  Angriff und finalem Matt 

Damir 

Es war sehr schön, dass die Spiele pünktlich 
begannen und dadurch die Energie ins Kämpfen und 
nicht ins Warten investiert wurde. 

Artur 

Mein schönster Moment: Siegerehrung. 

Mein bester Schachmoment: als ich gegen DWZ 1200 
gewonnen habe. 

Nailya 

Mir hat das Turnier selbst, die Organisation und der 
Ort sehr gefallen. Die Atmosphäre war 
schachwundervoll und die angenehme Temperatur in 
der Halle ließ einen nur in gefährlichen Situationen ins 
Schwitzen kommen, nicht aber durch die Hitze. 

Der große Analyseraum bot Gelegenheit zur Ruhe 
und Erfrischung. 

Ailin 

Mir hat die Siegerehrung gefallen und natürlich der 
Moment,  als ich gegen den  2000er gewonnen habe. 

Nils 

Ich fand den Analyseraum sehr gut, weil man sich die 
Spiele gleich danach nochmal genauer angucken 
konnte. Die Lautstärke in dem Turniersaal war nicht 
zu laut, sodass man sich gut konzentrieren konnte. 

David 

Ich fand es cool, dass ich gegen stärkere Spieler 
gespielt habe und auch ein paar davon gewonnen 
habe. Das Blitzturnier war auch eine tolle Erfahrung, 
aber leider ist mir oft die Zeit davongerannt. 

Till 

Für mich war es das erste Mal, dass ich am A-Turnier 
teilnehmen durfte und ich wusste, dass ich als 
Startranglisten Nr. 75/78 keine leichte Aufgabe vor 
mir hatte. 

Die Herausforderung, nach der ich suchte, fand ich 
bereits in der ersten Runde, in der ich mir gegen einen 
ambitionierten Jugendlichen aus England ein Remis 
erkämpfen konnte. 

Nachdem ich mich in der zweiten Runde einem 
starken Spieler der SF Heidelberg (ca. 1900 DWZ) in 
einem offen Schlagabtausch in der französischen 
Eröffnung geschlagen geben musste, war mein 
Kampfeswille keineswegs gebrochen. 

So konnte ich mir in der 3. Runde am Nachmittag 
desselben Tages nach einigen Schwierigkeiten im 
Mittelspiel gegen eine Spielerin der Walldörfer 
Jugendabteilung, Anna Färber, durch ein 
waghalsiges Turmopfer, welches wahrscheinlich nur 
die Engine hätte widerlegen können, einen ganzen 
Punkt sichern. 

In Runde 4 prüfte mein Gegner meine Kenntnisse in 
einer von Jörgs Lieblingseröffnungen, dem Black Lion. 
Doch durch einige Duelle mit Manske Senior war mir 
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diese nicht unbekannt, sodass ich meinen 200 Punkte 
überlegenen Gegner dazu bringen konnte, mir ein 
Remis anzubieten, welches ich leichten Vorteils 
meinerseits gerne annahm.  

In der darauffolgenden Runde wurde mir aufgezeigt, 
was ich im Sizilianisch noch alles zu lernen habe. 

In Runde 6 wiederum konnte ich zeigen, dass ich 
mich mit der weißen Seite in dieser Eröffnung doch 
schon ein wenig auskenne, und einen weiteren 
halben Punkt ergattern. 

Nun hätte ich mir in der letzten Runde noch etwas 
Zählbares gewünscht, doch die Revanche gegen 
Jonas Uhlmann, gegen den ich vor 2 Jahren im SSS 
bereits im B-Turnier unterlag, blieb leider aus.  

Alles in allem bin ich aber dennoch recht zufrieden mit 
meiner Leistung und hoffe, mich nächstes Jahr 
nochmals steigern zu können.  

Jörg 

Ich hatte ein sehr erfolgreiches Turnier mit vielen 
attraktiven Partien. Der Start war mit 0,5 Pt aus 3 
Partien eher suboptimal. Schöne Spiele, aber ohne 
Happy End.  Ich konnte jedoch mit 3,5 Pt aus den 
letzten 4 Partien einen für mich tollen 25. Platz 
(Startplatz 43) erringen und so meine Erfolgszahl von 
1965 massiv verbessern. Ich nahm mir auch die Zeit, 
die Spiele der Jugendlichen zu "bewundern". Als Nils 
seine erste Partie in einem Turnier gewann, habe ich 
mich wahnsinnig darüber gefreut. Meine letzten 4 
Spiele waren wilde Schachschlachten mit diesmal 
besserem Ende für mich. So macht Schach Spaß. 

ARBER SCHACHFESTIVAL 2024 

Unser Aktiver Gerhard Halli machte, wie letzte Woche 
gemeldet, Schachurlaub in Bodenmais im Bayrischen 
Wald. Allerdings nahm er am Arber Schachfestival teil 
und nicht, wie irrtümlich gemeldet, am  Almtaler Open. 
Er spielte gemeinsam mit Andreas Trinkl und Claus 
Kilian vom SV Walldorf das Seniorenturnier mit. 

Hier seine Zusammenfassung: 

„Bei den Senioren spielte ich, nach 2019, das zweite 
Mal mit. Ebenfalls mit dabei waren Andreas und Claus 
aus dem Nachbarverein Walldorf. Mit Startrangplatz 
25 von 79 ging ich ins Rennen um die Punkte. 

Nach schwachem bzw. schlechtem Start konnte ich 
erst im zweiten Drittel des Turniers durch Siege in den 
positiven Punktebereich gelangen. Letztendlich 
landete ich mit 5 Punkten aus 9 Partien auf dem 
geteilten Platz 20 bis 33. 

Zum Rahmenprogramm des Turniers gehörten einige 
geführte Wanderungen (teilgenommen), ein Blitz-
turnier und verschiedene geleitete Trainingseinheiten. 

Mein Fazit: Bodenmais war die Reise wert.“ 

Soweit Gerhards Bericht. Die nachfolgenden Bilder 
sollten seinen Eindruck bestätigen. 

 

 
Eindrücke der Region 

 
Turnierstart mit obligatorischer Eröffnungsrede 
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Die lokale Presse berichtete natürlich auch 

 
Nach der Arbeit … 

 
… ging es mit dem vergnüglichen Teil weiter 

Bilder: Gerhard Halli 

SCHACHKLUB GESCHLOSSEN 

Wir machen Sommerpause, unsere Vereinsräume 
sind heute Abend geschlossen. Am 23. August geht‘s 
wieder los. 

Die Jugend startet wieder am 6. September nach dem 
Ferienprogramm. 

HOMEPAGE 

Schaut mal auf unserer Homepage vorbei: 

https://www.sk-sandhausen.de/ 

Dort findet Ihr neben der elektronischen Version die-
ses Artikels auch alles andere Wissenswerte rund um 
den SKS. 

Unbedingt mal reinschauen! 

TERMINE 

09./16. August 
Vereinsräume geschlossen 

23. August 
20:00 Erwachsene 

30. August 
20:00 Erwachsene 

06. September 
14:00 Ferienprogramm 
18:00 Jugendschach 

21. September 
17:00 Grillfest 

29. September 
1. Verbandsrunde 

STELLUNG DER WOCHE (339) 

 

Weiß am Zug 
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Aktuell hat Weiß 2 Bauern weniger und der Le3 ist 
dem Tod geweiht. Geht dennoch was für ihn? 

Lösung Nr. 338: 

1. Sd4-e6 

Die Hauptvariante lautet 1. …Kd5xe6 2. Db2-e5 matt. 
1. … Lf6-beliebig 2. Lc8-b7 matt 

1. … Se8-c7 (g7) 2. Tb6xd6 matt 

1. … Sd7-b8 (f8) 2. Db2xb3 matt 

1. … Sd7xb6 2. Db2-g2 matt 

1. … Sd7-c5 2. Se6-f4 matt 

1. … Sd7-e5 2. Db2-d4 matt 

1. … La2-b1 2. Db2xb3 matt 

 


